
Истории про именинника – это 
то, что всегда сопровождает лю-
бой день рождения. Несмотря на 
количество свечей на торте – пять 
или пятьдесят – родные и близкие 
виновника торжества обязатель-
но будут рассказывать свои люби-
мые истории о нем. И все уже будут 
знать, когда ждать смешного эпизо-
да, а когда придется и взгрустнуть, 
но обязательно будут слушать с ин-
тересом. Это как перелистывать 
семейный фотоальбом – эмоции и 
чувства всегда добрые.

Ко дню рождения «Агоры» – 
а нашей газете в июле исполняет-
ся ровно год! – мы тоже вспомина-
ем  истории из жизни редакции. 
Как, к примеру, после первого вы-
пуска читатели звонили и спраши-
вали: «Название такое – «Агора» –
это потому что о городе пишите?». 
Или как весь тираж первого номе-
ра едва не потеряли на вокзале – 
вместе с прочим грузом в вагоне, 
который отцепили в одном из ту-
пиков, да позабыли о нем.  Истории 
о том, как получили первое пись-
мо в редакцию и радовались этому 
всем коллективом… Как нам ста-
ли звонить и предлагать рекламу 
целители и гадалки – значит, газе-
та точно стала народной! Но на са-
мом деле в народную она стала пре-
вращаться в тот момент, когда жи-
тели стали обращаться в редакцию 
с предложениями и идеями, стали 
откликаться на наши статьи и за-
метки, стали предлагать темы для 
публикаций («куда только не ходи-
ли: и в администрацию, и к депута-
там, вдруг вы напишите – и пробле-
ма решится!») и героев для интер-
вью… Это – верная примета реали-
зации замысла нашей газеты: стать 
той площадкой, агорой, где каж-
дый житель имеет право слова.

Очень хочется верить, что наша 
газета в течение первого года стала 
действительно полезным издани-
ем, прочитав которое, становишь-
ся больше причастным к жизни в 
городе. Мы не гонимся за сенсаци-
ями, разоблачениями, мы расска-
зываем о жизни в Мегионе и Ниж-
невартовске, пишем про интерес-
ных людей и события, мы ищем 
точки соприкосновения двух горо-
дов-соседей, поднимая темы, кото-
рые актуальны для многих. 

Смысл жизни издания – в его чи-
тателях, и мы рады, что этот год вы 
провели вместе с нами! И именно 
об этом будет наше желание, кото-
рое мы загадаем, задувая свечи на 
торте:  пусть у «Агоры» будет боль-
ше неравнодушных читателей! 

P.S. От всей редакции мы по-
здравляем вас с еще одним важным 
праздником – с Днем семьи, любви и 
верности! Любите и уважайте друг 
друга, храните доверие друг к другу 
и будьте счастливы!

Двукратный чемпион 
мира по боксу Евгений Ма-
каренко 26 июня провел от-
крытую тренировку. Она 
привлекла более 20 участ-
ников и зрителей – жите-
лей Нижневартовска, кото-
рые хотят заниматься этой 
спортивной дисциплиной. 
Чемпион мира и России 
продемонстрировал азы – в 
основном приемы на коор-
динацию, которые можно 
применять в ежедневно.

Встреча началась с тан-
цев и обычной скакалки, 

которая является важным 
тренажером у любого, даже 
такого именитого, как Евге-
ний Макаренко, боксера. На 
площадке для занятий ста-
рались все: и мастер, и его 
подопечные, которым при-
шлось попотеть, чтобы вы-
держать заданный олим-
пийцем темп. 

«Сегодня здесь родите-
ли и дети, которым этот 
вид спорта действительно 
интересен, и я стараюсь 
им передать свой опыт, 
максимально раскрыть 

для них бокс. Очень при-
ятно, когда видишь глаза 
мальчишек и понимаешь, 
что кто-то из них будущий 
чемпион, который будет 
представлять наш город 
на всероссийских и меж-
дународных соревновани-
ях», – поделился впечатле-
ниями после тренировки 
Евгений Макаренко.

Следующим городом, 
где мальчишки смогут лич-
но пообщаться с легендой 
спорта, станет Мегион. Ев-
гений Макаренко ждет всех 
желающих приобщиться к 
миру «золотых перчаток» 
восьмого июля с ше-
сти часов вечера в скве-
ре «500 миллионов тонн 
Мегионской нефти».
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… В Нижневартовске ликвидируют  
восемь пешеходных переходов

В Нижневартовске началась ликвидация пеше-
ходных переходов, которые не соответствуют при-
нятым нормам безопасности. По данным городско-
го управления ГИБДД, будут ликвидированы следу-
ющие переходы: улица Омская (в районе дома № 8); 
улица Северная (в районе дома № 3); улица Ханты-
Мансийская (в районе дома № 9); улица Интерна-
циональная (в районе дома № 2Б/1); улица Ленина 
(в районе дома № 36-Б);улица 60 лет Октября (меж-
ду магазином «Кедр» и отделом полиции № 2); ули-
ца Ленина (в районе домов № 15 и № 28) и переход 
на улице 60 лет Октября, 10-В (в створе улиц 60 лет 
Октября и Пикмана). В прошлом месяце уже был 
демонтирован пешеходный переход на улице Ле-
нина от площади Нефтяников к Дворцу искусств.

«АГОРА»  УЗНАЛА, ЧТО …
НОВОСТИ ГОРОДОВ

Фото: Дмитрий Трофименко, 
архив редакции

… «Единая Россия»  
дала старт избирательной кампании

В понедельник, 4 июля, стали известны имена 
представителей «Единой России», которые будут бо-
роться за депутатские места в окружной Думе. Номе-
ром один в партийном списке по Мегиону стал депу-
тат городской Думы Анатолий Чепайкин, а по одно-
мандатному округу будет баллотироваться один из 
самых опытных депутатов – Алексей Андреев. Факти-
чески, единороссы дали старт выборной кампании.

Напомним, в конце июня региональный список 
партии власти на выборах в Думу ХМАО возглавила 
Губернатор Югры Наталья Комарова, также в тройку 
лидеров списка вошли спикер окружной Думы Борис 
Хохряков и глава Ханты-Мансийска Василий Фи-
липенко. Выборы в Думу ХМАО и Государствен-
ную Думу  пройдут 18 сентября 2016 года.

…Нижневартовск и Мегион получат  
дополнительные деньги на соцобъекты

Постановлением Правительства Югры внесены 
корректировки в адресную инвестиционную про-
грамму округа на 2016 год. В нее включено начало 
подготовительных работ для строительства школы в 
Нижневартовске на 1 725 мест в квартале № 18 и об-
щежития Нижневартовского социально-гуманитар-
ного колледжа. В Мегионе в перечень объектов по-
пал спортивный комплекс с универсальным игро-
вым залом и плоскостными сооружениями в 20 ми-
крорайоне города и автомобильная дорога к приста-
ни по проспекту Победы.

Из бюджета округа на строительство этих объек-
тов в 2016 году выделят около 30 млн рублей для Ме-
гиона и порядка 25 млн рублей – для Нижневартов-
ска. «Конечно, тех средств, которые запланированы 
на 2016 год, недостаточно, но включение в адресную 
инвестиционную программу позволяет в дальней-
шем увеличивать финансирование, – говорит депутат 
городской Думы Мегиона Анатолий Чепайкин. – То, 
что объекты теперь обеспечены финансировани-
ем из бюджета округа – закономерный результат 
слаженной работы депутатов и городских властей.

…Фонд «МЫ ВМЕСТЕ» поможет  
отремонтировать спортивную  
площадку в Высоком

В благотворительный фонд развития города «МЫ 
ВМЕСТЕ», учредителем которого является депутат 
окружной Думы Алексей Андреев, обратились жи-
тели поселка Высокий с просьбой помочь в установ-
ке декоративного зеленого газона в спорткомплексе 
«Финский», расположенного рядом с детской спортив-
но-юношеской школой № 2. Как рассказал исполни-
тельный директор фонда Сергей Благородов, прось-
ба будет выполнена в ближайшее время: «Уже ведутся 
переговоры с подрядной организацией, которая возь-
мет на себя выполнение всех необходимых работ. 
Вместо асфальта, который там есть сегодня, посте-
лят качественное и безопасное покрытие». 

…Жителям поселка СУ-920  
добавят рейсы маршрутных автобусов

Объявлен тендер на определение подрядной орга-
низации, которая будет выполнять два дополнитель-
ных рейса по маршруту «Жилой городок СУ-920 – Ме-
гион» в вечернее время. По словам депутата город-
ской Думы Сергея Назаряна, дополнительные авто-
бусы будут ходить в 20:00 и 21:00. Собеседник уточ-
нил, что в администрации Мегиона откликнулись 
на давние просьбы жителей продлить время работы 
общественного транспорта, и уже разработан проект 
изменений в постановление «Об утверждении рее-
стра и графиков движения автобусных маршрутов 
сети регулярных пассажирских перевозок на терри-
тории городского округа», который вступит в силу 
сразу после прохождения всех необходимых проце-
дур. Таким образом, ожидаемые изменения в графи-
ке движения маршрутных автобусов будут закрепле-
ны документально, а фактически автобусы ста-
нут ходить чаще сразу после окончания тендер-
ных процедур. 

… В Мегионе пройдет акция по сбору вещей
Фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ» приглаша-

ет принять участие в акции по сбору вещей для се-
мей, попавших в трудную жизненную ситуацию. 
Мероприятие будет проходить в рамках реализуе-
мой четвертый год подряд программы «Благополу-
чие», цель которой – оказать поддержку социально 
незащищенным семьям. Жители и организации го-
рода могут передать им в дар самые необходимые 
вещи: одежду, мебель, предметы первой необхо-
димости. Накануне Дня знаний актуальны будут 
и школьные принадлежности. Напомним, органи-
зованные акции проводятся волонтерами Фонда 
трижды в год: во время «Весенней недели добра», 
накануне Дня знаний – с призывом «Собери ребен-
ка в школу!», и перед Новым годом – совместно с 
партией «Единая Россия», в рамках регионально-
го проекта «Твори добро». За все время реализации 
программы помощь была оказана 572 семьям, 
некоторым – неоднократно.  Как передать вещи 
в дар – узнавайте по телефону 8-800-23-444-30.

…Высокий впервые украсили цветниками
В поселке Высокий впервые прошли работы по 

озеленению общественных пространств. Как рас-
сказал депутат городской Думы Сергей Назарян, они 
проводились по плану благоустройства городского 
округа. Красивые клумбы появились у памятника 
Воину-освободителю и у монумента «Звезда» в цен-
тре поселка. «Пользуясь случаем, я хотел бы побла-
годарить фирму-подрядчика, которая вместо тысячи 
цветов высадила почти полторы, а также жителей – 
за две недели с момента окончания работ не испор-
чено ни единого цветка, а клумбы находятся в перво-
зданном виде», – сказал депутат Назарян. Он также 
добавил, что в июле в поселке пройдут субботни-
ки – это еще один пункт программы благоустрой-
ства Высокого этим летом.

МЕНЯЕМ НОВОСТИ НА ПОДАРКИ!
Давайте создавать городскую газету вместе! 

Присылайте новости своего двора,  
микрорайона, города на почту: 

gazeta_agora@mail.ru  
или сообщайте их по телефону редакции:  

8-800-23-444-30!

…Набережную в Нижневартовске  
продолжили украшать детскими рисунками

В июне в Нижневартовске продолжился проект 
«Раскрась наш город яркими красками», который 
реализуется уже пятый год подряд. Как и прошлые 
годы, рисунки на суд общественности выставлялись 
по результатам конкурса, в котором приняли участие 
90 школьников. В ходе второго тура отборочного эта-
па жюри выбрало  58 работ, которые школьники вме-
сте с воспитанниками детских школ искусств и 
студентами Нижневартовского госуниверситета 
нанесли на бетонные стенки набережной.
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От дореволюционных изб  
к советским партам

Если на минуту вспомнить о 
традициях, то окажется, что они 
у нас буквально рядом: в Нижне-
вартовском районе в селе Вата 
действует школа, которая появи-
лась здесь еще в 1902 году. 

Для таких поселений эти ма-
ленькие здания были оплотом 
культуры, где концентрирова-
лось все самое перспективное, а 
учитель считался одним из наи-
более уважаемых людей в де-
ревне. Но вот настают 20-е годы 
XX века, и школа окончатель-
но превращается в универсаль-
ный и массовый инструмент по-
лучения знаний. Как пережит-
ки буржуазного прошлого кану-
ли в лету гимназии, больше нет 
уездных училищ и воскресных 
школ. Под лозунгом вождя ми-
рового пролетариата «Учиться, 
учиться и учиться» образование 
делают доступным для 100 % жи-
телей огромной страны Советов. 
Всеобщая грамотность на 70 лет 
становится определяющей па-
радигмой отечественного обра-
зования. 

Детям – только лучшее
В эпоху покорения Севера 

строятся первые города и рабо-
чие поселки. То время требовало 
типовых решений, гарантиро-
ванно обеспечивавших приня-
тый стандарт доступности обра-
зования и то, что в таких услови-
ях детям давалось всегда самое 
лучшее – великая заслуга тех по-
колений. До сих пор, ностальги-
руя по прошлому, многие из нас 
считают, что советское образо-
вание «хоть и стригло всех под 
одну гребенку», зато давало «ка-

чественный продукт». Недаром 
оно считалось лучшим в мире, и 
даже наши заклятые партнеры в 
США однажды вынуждены были 
признать, что «русские обогнали 
нас за школьной партой».

Сегодня школа снова в по-
иске. На этот раз краеугольным 

камнем становится индивиду-
альный подход, использование 
самых современных техноло-
гий в обучении и системное раз-
витие своей территории.  «Не-
смотря на то, что любая школа – 
это устоявшаяся система, перио-
дически она требует перезагруз-
ки, чтобы отвечать требованиям 
времени, – рассказывает дирек-
тор нижневартовской СОШ № 7 
Виктория Застрожина. – Почти 
на каждом историческом про-
межутке времени нужны гра-
мотные специалисты и для того, 
чтобы сделать обучение ребят 

максимально интересным, при-
меняются самые передовые на 
данный момент достижения. В 
нашем случае это планшетные 
компьютеры, интерактивные 
доски в классах, специализиро-
ванная мебель и многое другое».  

С коллегой соглашается ди-
ректор СОШ № 9 города Меги-
она Михаил Макаров, который 
добавляет, что помимо всего 
прочего современная школа – 

это еще учреждение очень похо-
жее на многофункциональный 
центр и принцип «одного окна» 
тут как нельзя кстати: «Конечно, 
дешевле, быстрее и проще по-
строить школу без сопутствую-
щей инфраструктуры, но тогда 
она никогда не станет центром 
микрорайона, то-есть не выпол-
нит своего прямого предназна-
чения и не сможет заинтересо-
вать детей в получении знаний». 

Чтобы расхожее мнение «ког-
да ваш ребенок не в школе, зна-
чит он на улице» не становилось 
нормой, делается все возможное. 
Например, в мегионской шко-
ле № 9 помимо бассейна и те-
атральной студии, есть самый 
большой в городе кинозал на 432 
места с широкоформатным экра-
ном, где показывают лицензион-
ные фильмы. Для превращения 
школы в важную часть городско-
го пространства, с середины ав-
густа этот экран выставляют на 
улицу, и любой желающий мо-
жет насладиться просмотром 
кино совершенно бесплатно. 

Как говорит Михаил Макаров, 
предпринимается целый ком-
плекс мер, чтобы школа стала 
центром микрорайона: «Уже два 
года я ищу предпринимателя, 
который организует у нас дет-
ское кафе. Планирую его как от-
крытое пространство, куда при-
ходили бы не только школьни-
ки, но и их родители. Возможно, 
тут можно будет сделать клуб вы-
ходного дня и проводить на его 
базе различные тематические 
мероприятия для учеников». 
Также в мечтах директора сде-
лать свое учебное заведение фи-
лиалом Московского Централь-
ного парка культуры и отдыха 
им. Горького, чтобы организо-
вать на прилегающей террито-
рии площадку с гамаками для 
чтения книг на свежем воздухе. 

Если резюмировать все вы-
сказывания опрошенных нами 
директоров, то современная 
школа пытается дать сегодня 
ответы на вполне простые за-
просы рядового жителя, кото-
рый хочет, чтобы ребенок полу-
чил широкую эрудицию и спо-
собность самостоятельно дей-
ствовать; необходимый набор 
знаний об окружающем мире, 

а главное – умение жить в нем, 
и, конечно, школа обязана под-
готовить к поступлению в ВУЗ, 
о котором мечтают в семье. По 
мнению наших собеседников, 
все это возможно, но для новых 
запросов нужны и новые шко-
лы, которых должно быть в до-
статке и строить их нужно по са-
мым современным проектам 
и с дополнительной инфра-
структурой.

К АЧЕСТВО ЖИЗНИ

Какой должна быть современная школа,  
чтобы соответствовать вызовам времени?

Прозвенели последние звонки, и школьники выпорхнули 
навстречу новой жизни. Все как обычно: как год, десять, 
тридцать и, наверное, сто лет назад. Школу называют од-
ной из самых консервативных сфер жизни, но для России 
она всегда была больше, чем просто местом, где учат пи-
сать и считать.  

ТЕРРИТОРИЯ  
ВЫСОКИХ 
СТАНДАРТОВ

Текст: Николай Чеботарев
Фото: архив газеты «Агора»

МНЕНИЕ ОДНОГО ГОРОЖАНИНА
Алексей Андреев, 
депутат Думы ХМАО - Югры,
генеральный директор компании «АВТОБАН»

Как любой многоуровневый 
вопрос, проблематика школы мно-
гогранна. С одной стороны – это  
организация учебного процесса, 
с другой – строительство зданий 
и сопутствующей инфраструкту-
ры. Родители ребят, которые в сен-
тябре этого года пойдут  учиться 
в Нижневартовске или в Мегио-
не, уже сталкиваются с нехваткой 
мест в образовательных учрежде-
ниях. К сказанному добавим и то, 
что никто пока не решил пробле-
му второй смены: директора  ждут 
того же бума перенаселенности, 
что несколько лет назад был в дет-
ских садах.  Но если первую про-
блему удалось решить в относи-
тельно короткие сроки, то полу-
чится ли такой результат по отно-
шению к сегодняшней ситуации – 
пока   вопрос. 

Как генеральный директор до-
рожно-строительной компании 
«АВТОБАН» я намерен принять 
участие в строительстве школ на 
условиях государственно-част-
ного партнерства. Как депутат – 
я буду форсировать реализацию 
стратегии, весь смысл которой в 
том, чтобы не допустить дефици-
та мест в школах. Выход из поло-
жения обеспечат два фактора: это 
финансовые вливания со сторо-
ны округа и эффективная систе-
ма расходования средств, осно-
ванная на государственно-част-
ном партнерстве. Уже исправля-
ются былые ошибки в планиро-
вании и строительстве. Напри-
мер, в Нижневартовске, где по-
строены новые микрорайоны, а 
школ до сих пор нет. Буквально 
на днях Правительство ХМАО 
утвердило перечень объектов, 
попавших в адресную инвести-
ционную программу (АИП), сре-
ди них значится школа на 1 725 
учащихся в Нижневартовске, она 
будет построена в 18-м микро-
районе. Своего часа ждут про-
екты по строительству школы 
на 300 мест в Высоком и на 550 
мест – в Мегионе. 

Я уверен, строительство 
школ – задача, которую нам впол-
не по силам решить. Прямая обя-
занность и долг депутатов, окруж-
ного Правительства и глав муни-
ципалитетов объединить усилия, 
чтобы запустить нужные меха-
низмы. Для этого у Югры есть 
все необходимое!

По данным городских отделов образования, на конец 2015 
года в 34 школах Нижневартовска учились 30 тысяч человек.  
В Мегионе 8 школ дали образование 7 тысячам учеников.  Го-
спрограмма развития образования в ХМАО до 2020 года пред-
усматривает строительство четырех школ: двух – в Нижневар-
товске и по одной в Мегионе и Высоком.

СОШ № 9 г. Мегион –  
здесь всегда интересно
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АЛЛА БАДИНА: 

Сити-менеджер  
Нижневартовска –  
о ремонтах,  
стройках  
и заботе жителей  
о своем городе

За плечами Аллы Бадиной не один год работы в условиях стесненного финансирова-
ния, но именно такой вызов времени научил главу администрации Нижневартовска 
не страшиться трудностей и действовать по принципу «глаза боятся – руки делают». 
О том, как это правило работает в реальности, мы попросили рассказать на примере 
подготовки столицы Самотлора к зиме.

Текст: Андрей Балакин
Фото: Анатолий Павлов

МЕНЬШЕ ОБЕЩАТЬ,

 - Алла Анатольевна, лето – пери-
од ремонтов и целой череды рекон-
струкций в городе. Чему в этом году 
отдан приоритет?

- Тому, что волнует горожан. Это 
жилой фонд, который мы должны 
успеть отремонтировать за лето; до-
роги и инженерные сети, являющие-
ся фундаментом нормального функци-
онирования любого города, тем более 
северного. 

- Сколько денег направите на под-
готовку сетей к зиме?

- Будет инвестировано более 500 
миллионов рублей, акцент сделаем на 
магистральные сети. Хотелось бы опе-
рировать большими суммами, но пока 
приходится работать с тем, что есть, но 
мы справимся. Если говорить о сроках, 
то планируем все закончить к 20 авгу-
ста, ведь никому не известно, каким 
образом поведет себя погода. 

- В дорожном строительстве су-
ществует такое понятие, как га-

рантийный ремонт. Если что-то 
произойдет на трубопроводе, какие 
санкции примените к подрядчику?

- Санкции мы сразу предусматри-
ваем в договоре, и они предполагают 
ликвидацию любых ЧП за счет под-
рядчика. Чтобы исключить риск та-
ких происшествий, на этапе подготов-
ки подается максимальное давление в 
трубах, которое выявляет слабые ме-
ста в системе. Отсюда и порывы летом 
на теплотрассе, но их лучше обнару-
жить сейчас. К тому же к контролю над 
работами привлекаем активных граж-
дан. Поверьте – это самые лучшие кон-
тролеры. 

- Наверняка, под пристальным 
контролем горожан и те объекты, 
где они проводят время едва ли не 
каждый летний день – скверы, пар-
ки, набережная… 

 - Благоустройство ведется, но хо-
чется большего, поэтому стоит задача 
привести в порядок места отдыха, ко-
торые наиболее популярны и любимы 

у вартовчан. Мы ремонтируем Комсо-
мольский бульвар, хотим сделать его 
пешеходным, условно разбить на три 
зоны: часть, предназначенная для мо-
лодежи, для людей преклонного воз-
раста, и объединяющая всех террито-
рия в районе памятника участникам 
локальных войн. 

Продолжаем украшать набереж-
ную, где в течение пяти лет размеща-
ем лучшие детские рисунки. Этот под-
ход нравится и гостям города, которые 
там фотографируются, и детям, кото-
рые стали бережнее относиться к объ-
ектам городского искусства.

Отдельная история про памятник 
Алеше, который мы все очень любим и 
гордимся им. К сожалению, в прошлом 
году нас подвел подрядчик, и его недо-
работки мы вынуждены завершать те-
перь. Как и планировалось, рядом с мо-
нументом обязательно появится благо-
устроенный скверик. Никуда не делась 
из наших планов и установка малых ар-
хитектурных форм, посадка цветов, ку-
старников, ремонт тротуаров. 

- Скажите, жители принимают 
участие в благоустройстве города, 
выходят на субботники? 

-  У нас субботники проходили даже 
зимой! В один из таких дней мы объ-
явили, что снег от юридических лиц 
и предпринимателей на свалку при-
нимается бесплатно – в итоге вывезли 
колоссальное количество кубометров! 
Когда весной убираем город и сажаем 
деревья, цветы, всегда откликаются 
очень многие, причем горожане даже 
ждут этого дня, заранее спрашивают, 
когда мы начнем. Хочу поблагодарить 
их всех: и активную молодежь, и лю-
дей старшего поколения. Отмечу, что 
городская администрация поддержит 
любого жителя города с инициативой, 
направленной на благоустройство, и я 
довольна тем, что эта тема находит на-
столько живой отклик у жителей! 

- Что  ждет  этим летом дороги – 
это будет латание ям или глобаль-
ная реконструкция? 

- Вопрос дорог у нас всегда в числе 

БОЛЬШЕ ДЕЛАТЬ
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первоочередных: ежегодно на их ре-
монт направляем 200-250 миллионов. 
Помощь оказывают и предприятия, 
особо хочу отметить компании «Си-
бур» и «Роснефть». Главное, что, несмо-
тря на увеличение стоимости работ, 
мы сумели сохранить объем ремон-
тируемого дорожного полотна. В этом 
году у нас в планах ямочный ремонт 
и сплошное асфальтирование. Инфор-
мацию о проводимых работах заранее 
размещаем на сайте администрации, 
чтобы горожане знали план работ на 
лето. При этом не забывайте, что го-
род продолжает строиться, поэтому 
наряду с ремонтом улиц мы активно 
прокладываем новые. Плюс продолжа-
ем выполнять обещания, данные жи-
телям территорий, пострадавших во 
время прошлогоднего паводка, – сей-

час идет ремонт дорог, ведущих к садо-
во-огородническим товариществам, в 
частности на РЭБ-флота.

- Не могу не спросить про капи-
тальный ремонт: какова картина в 
целом на этот год?

- Мы разделяем понятия «капиталь-
ный ремонт» и «текущий ремонт». В 

этом году на средства граждан и Югор-
ского фонда капремонта ремонтиру-
ются 102 дома. На сегодняшний день 
у нас 15 отремонтированных и приня-
тых по актам многоэтажек. Там вы-
полнены фасадные работы, заменены 
кровли, лифты. Общая смета превыша-
ет 500 миллионов рублей. Кроме того, 
активно ведется текущий ремонт: это 

покраска подъездов, установка две-
рей и пр. При оказании таких услуг я 
настоятельно рекомендую управляю-
щим компаниям требовать от подряд-
чика безусловного и неукоснительно-
го соблюдения запросов жильцов.  На-
пример, на то,  в какой цвет покрасить 
стены в подъезде. 

- Последний вопрос о социальных 
объектах: какие из них администра-
ция планирует ввести в эксплуата-
цию в ближайшее время?

 - В прошлом году начали работать 
шесть детских садов, в этом году запу-
стим два оставшихся. Таким образом, 
мы ликвидировали очередь для детей 
с трех лет. В Нижневартовске во мно-
гих детских садах открываются груп-
пы для детей двухлетнего возраста и 
даже для малышей с полутора лет. На-
чали работать два билдинг-сада, кото-
рые располагаются в многоэтажках. 
Их отличие в том, что они малочислен-
ны – всего по 35–50 человек и предна-
значены, в основном, для детей, жи-
вущих в непосредственной близости. 
Аналогичную концепцию по макси-
мальному приближению инфраструк-
туры мы использовали при строитель-
стве детских площадок. За последнее 
время в микрорайонах, где проживает 
большинство молодых семей с малень-
кими детьми, установили 15 таких со-
оружений, и я уверена, что эта работа 
будет продолжена городской админи-
страцией в следующем году. 

Много вопросов было по открытию 
школы за ул. Ханты-Мансийской, где 
располагается несколько новых ми-
крорайонов, а близлежащие учебные 
заведения перегружены. Сейчас про-
веден конкурс и выбран подрядчик, 
который займется строительством 
первых двух блоков, рассчитанных на 
825 мест, всего же школа примет 1 725 
учеников. Начало работ потребует из 
окружного и городского бюджетов в 
этом году более 150 миллионов рублей.  
В перспективе планируем открыть в 
городе Ледовый дворец. Для этого нам 
нужно попасть в одну из федеральных 
программ софинансирования строи-
тельства таких объектов. Опыт работы 
у моей команды в таких проектах есть, 
поэтому сомнений в том, что этому 
спортивному сооружению в нашем 
городе быть – у меня нет никаких.

РАЗГОВОР ПО ДЕЛУ

Пять важных дел Аллы Бадиной

Вопрос дорог всегда в числе первоочередных Важный момент –  
контроль управляющих компаний

Работу подрядчиков  
необходимо проверять лично

Алла Анатольевна Бадина. Родилась в 1962 году в деревне Исаковке Омской области. В 1985 году окончила 
Тюменский инженерно-строительный институт, в 1994 году – Всероссийский заочный финансово-
экономический институт.  В 1991 году принята на работу в администрацию города Нижневартовска, где 
прошла путь от экономиста договорного отдела планово-экономического управления до заместителя главы 
города. 5 января 2004 года вступила в должность заместителя главы города по экономике. 28 июня 2011 года 
на основании решения Думы города назначена на должность главы администрации города Нижневартовска.

ПЕРСОНАЛЬНО

• Уровень безработицы снижен до 
0,13%. Это одно из самых низких зна-
чений в округе;

• Несмотря на увеличение стоимости 
работ, удалось сохранить объем ре-
монтируемых дорог;

• Постоянный рост численности насе-

ления - это один из важнейших пока-
зателей благополучия города;

• Активно строятся новые микрорайо-
ны на месте ветхих жилых домов;

• Досрочно и полностью решен во-
прос с очередью в детских садах для 
детей от 3-х лет.
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- Олег Александрович, первый во-
прос об ощущениях на посту главы 
города. Почти у каждого мэра или гу-
бернатора есть история о том, как 
шел на эту должность «в розовых оч-
ках», не до конца осознавая глубину 
проблем и условия, в которых при-
дется работать. Что для вас стало 
неожиданностью?

- В некоторой степени я согласен с 
коллегами, но не скажу, что были «ро-
зовые очки» – все же пятнадцатилетняя 
общественная деятельность и работа 
в Думе округа давали определенное 
представление о масштабе задач и от-
ветственности. Пришлось столкнуться 
даже не с проблемами, а с системой, в 
которой я никогда не работал: вместо 
оперативного решения проблем, мы 
вынуждены проходить через множе-
ство согласований, на месяцы растя-
гивать задачу, которую можно выпол-
нить в более короткий срок.

Теперь я понимаю, что многие про-
цессы надо планировать заранее. Бу-
дем работать на опережение, уже при-
ступили к формированию бюджета 
на 2017 год и определились с приори-
тетами.  В эту работу я стараюсь мак-
симально вовлечь депутатов и обще-
ственников, чтобы они максимально 
были погружены в наши планы. Так-
же будем работать над улучшением 
жилищных условий, оздоровлением 
коммунального комплекса, увеличе-
нием налоговых и неналоговых дохо-
дов бюджета города, поддержанием 
высокого уровня социально-значимых 
расходов бюджета, созданием условий 
для организации инвестиционной де-
ятельности, преимущественно с при-
влечением местного бизнеса, совер-
шенствованием профессионального 
уровня муниципальных служащих.

ПРО БЮДЖЕТ И ИННОВАЦИИ
- В прошлом году Вы были раздо-

садованы, что в бюджете Мегиона 
было гораздо меньше средств, чем 
город мог бы получить. Какие меха-
низмы по наполнению казны вы види-
те сейчас?

- Бюджет города можно увеличить 
как за счет эффективного использова-
ния муниципального имущества, по-
вышения результативности бюджет-
ных расходов, так и за счет оператив-
но принятых решений по включению 
объектов строительства и инженерной 

инфраструктуры в окружные програм-
мы. И в этом вопросе нам необходи-
ма поддержка наших депутатов. Когда 
у нас есть представители в окружной 
Думе, когда они нас понимают и под-
держивают – это большая сила. Суди-
те сами: совместными усилиями мы 
возобновили работы по реконструк-
ции спортивного центра с универсаль-

ным игровым залом и плоскостными 
спортивными сооружениями и в бли-
жайшее время его должны включить в 
адресную инвестиционную програм-
му (АИП). Благодаря депутату Думы 
Алексею Андрееву, проработавшему 
вопрос со своей стороны, мы вовремя 
подготовили и направили документы 
для строительства автомобильной до-
роги по проспекту Победы. Это и есть 
те самые дополнительные средства, 
которые придут в город.

Благодаря тому, что в структуре ад-
министрации появился департамент 
инвестиций и проектного управления, 
есть первый результат в виде масштаб-
ного «кейса» – это программа «Асфальт 
в каждый двор». «Пилотом» для нее 
станет 9 микрорайон. В виде субси-
дий по ней в бюджет города поступит 
50 % вложенных средств, а это почти 

35 миллионов рублей, которые будут 
направлены на благоустройство.

 - Что представляет собой эта 
программа и все ли это новации на 
ближайшее время?

- Это будет благоустройство дворов 
с расширенными проездами и парков-
ками. Что касается новаций, то я наде-
юсь, к Новому году в городе появятся 
«квартальные» – это управдомы, толь-
ко в масштабах квартала. В админи-
страции создано управление жилищ-
но-коммунального комплекса, за спе-
циалистами которого будет закреплен 
контроль над деятельностью муници-
пальных предприятий и организаций 
в коммунальной сфере, муниципаль-
ный жилищный, земельный и иной 

контроль. Главной задачей «кварталь-
ных» будет мгновенное реагирование 
на нарушение правил благоустрой-
ства и содержание жилищного фонда. 
Основная новация – это разделение 
территории городского округа на не-
сколько имущественных комплексов, 
закрепление за каждым «кварталь-
ным» отдельной зоны ответственности 
(по улицам).

«Квартальный» в ежедневном ре-
жиме будет осуществлять обследова-
ние закрепленной территории, выяв-
лять свалки мусора, снежные завалы, 
несанкционированную установку ре-
кламы, брошенный транспорт, соблю-
дение графиков вывоза твердых быто-
вых отходов, проверку у хозяйствую-
щих субъектов договоров на вывоз ТБО. 

С главой Мегиона Олегом 
Дейнекой мы встретились 
в последний рабочий день 
перед его отпуском. За со-
рок минут разговора он 
подвел итоги восьми меся-
цев работы новой коман-
ды и рассказал о планах 
на будущее. 

Текст: Андрей Балакин
Фото: Дмитрий Трофименко

КАК РЕШАЮТСЯ 
ГОРОДСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

ГЛАВА МЕГИОНА РАССКАЗАЛ

«Я не собираюсь сидеть  
сложа руки  

и просто смотреть  
на происходящее»

Олег Дейнека вместе 
с экологами отряда 
«Зеленый патруль» 
наносит надписи, 
агитирующие за чистоту 
и порядок в городе

РАЗГОВОР ПО ДЕЛУ

Первые успехи обязывают не снижать набранный темп работы новой команды
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При этом они будут наделены полно-
мочиями по составлению протоколов 
об административных правонаруше-
ниях и выдаче обязательных для ис-
полнения предписаний.

Самое главное – «квартальный» бу-
дет доступен: в каждом подъезде по-
весим его фото и номер телефона, по-
звонив по которому, можно оставить 
жалобу или решить вопрос, связан-
ный с ЖКХ.

ПРО ДОЛГИ, ЖКХ  
И БЛАГОУСТРОЙСТВО

- Не могу не задать вопрос по злос-
частному провалу грунта, инфор-
мация о котором попала в окружные 
СМИ, долго обсуждалась в соцсетях. 
Расскажите горожанам, когда он бу-
дет ликвидирован и чья вина в слу-
чившемся?

- Нет ничего страшного в том, что 
яма появилась летом. Гораздо страш-
нее, если это произошло бы зимой. 
Сейчас в городе проводятся работы 
по замене трубопроводов, что позво-
лит избежать в зимний период круп-
ных аварийных ситуаций. На данном 
участке запланировано проведение 
ремонтных работ. Заменим всю трубу 
на протяжении 150 метров.

На сегодняшний день, занимаясь 
коммунальным хозяйством, все боль-

ше и больше понимаем, что этому во-
просу долгое время не уделялось долж-
ного внимания. Что имеем: высокую 
изношенность оборудования и комму-
нальных сетей, разбалансировку ги-
дравлических систем. Котлам на ко-
тельной 25 лет, и они без капремонта.   
Имеющаяся задолженность организа-
ций и населения в 400 млн руб. не дает 
возможности для развития «комму-
налки». Эти деньги должны были пой-
ти на своевременный ремонт тепло-
трассы, замену труб и котлов. А мы се-
годня из бюджета города вынуждены 
выделять 18 миллионов на ремонт кот-
лов, когда есть и другие первоочеред-
ные задачи – обустройство дворовых 
территорий и детских площадок.

Я не собираюсь сидеть сложа руки 
и просто смотреть на происходящее. 
Сейчас мы начали масштабную рабо-
ту по возврату долгов, уже идут суды 
над должниками. Если в прошлом году 
было выставлено всего 518 претензий 
с требованием о возврате долгов, то 
за полгода 2016 их более двух тысяч, а 
также более 200 исков в суд, и уже вы-
несено 120 судебных решений. Обра-
щаюсь напрямую к тем, кто говорит, 
что незачем платить ЖКУ, качество, 
мол, плохое: откуда оно будет хоро-
шим, если все исполняется на послед-
нем дыхании?! Всем надо понимать, 

что за будущее нашего города ответ-
ственны мы вместе.

 - Как будет строиться взаимо-
действие администрации с ресурсос-
набжающими предприятиями ком-
мунальной сферы, продолжите ли 
применять принцип «ручного управ-
ления», назначая наблюдателя в со-
вместную комиссию?

- Я не согласен с Вами в определе-
нии, что это «ручное управление». 
Муниципалитет обязан контролиро-
вать такие вопросы, и он продолжит 
это делать.

- В прошлом номере «Агора» рас-
сказала о расхождениях между мэ-
ром и депутатами в вопросе стро-
ительства дороги по ул. Советская 
в Высоком, на каком решении все-
таки остановились?

- Мнение депутатов мы уважаем, 
потому что они высказывались на ос-
нове наказов избирателей. В этот раз 
муниципалитет и депутатский корпус 
продемонстрировали, что могут до-
говариваться. Поэтому решение было 
принято в пользу поселка Высокий. 
Хотя лично мое мнение и сегодня оста-
ется неизменным – лучше было закон-

чить работы по ул. Нефтяников (от све-
тофора на ул. Свободы до светофора 
на ул. Заречной). Отмечу, что текущий 
год – первый за всю историю Мегиона 
и Высокого, когда 47 % городского бюд-
жета по строке «благоустройство» пе-
редано поселку.

- В декабре в интервью «Агоре» Вы 
говорили о планах ежегодного стро-
ительства в Мегионе 50 тысяч ква-
дратных метров жилья, не отказа-
лись ли Вы от этих намерений сейчас? 

- Всегда надо брать завышенную 
планку, чтобы стремиться к ней и сде-
лать как можно больше.  Это тот обяза-
тельный уровень, к которому мы долж-
ны прийти. Жилищную программу го-
товим, исходя из доступности и ком-
фортности жилья для граждан. Сейчас 
работаем над созданием инвестицион-
ных площадок, привлекательных для 
инвесторов-застройщиков жилья.

- По многим вопросам вы впереди 
других муниципалитетов…

 - Это благодаря слаженной рабо-
те команды. Я очень доволен работой 
моих заместителей – Доронина Вадима 
Петровича, Мамонтова Дениса Михай-
ловича и Павлова Игоря Аркадьевича – 
все очень целеустремленные, молодцы.

- В среде ваших коллег по цеху из-
вестен факт, что 80 % проблем 
граждан можно решить на личных 
приемах. Как вы строите общение с 
жителями?

- Действительно, абсолютное боль-
шинство вопросов можно решить либо 
сразу, либо в самые короткие сроки. 
Если сравнивать с количеством людей, 
которые приходили на приемы в са-
мом начале моей работы и сейчас, то 
их стало меньше. На мой взгляд, это 
говорит о том, что мы эффективно 
решаем проблемы. 

Взаимодействие главы 
города и депутатов 
приносит конкретные 
результаты

и знания последних 
тенденций...

На открытии детского 
сада «Совенок» 

в апреле этого года

РАЗГОВОР ПО ДЕЛУ

Олег Александрович Дейнека. Родился в 1953 году в городе Дальний, Китай. Женат, воспитал четверых детей. 
С 2012 по 2013 год проходил профессиональную переподготовку в Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при Президенте Российской Федерации по направлению «государственное 
и муниципальное управление». С 2011 года являлся депутатом думы Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры пятого созыва. В настоящее время возглавляет город Мегион.

ПЕРСОНАЛЬНО

Эффективная работа 
требует личного участия...
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Последние 5-10 лет популярным 
стал невероятно удачно придуман-
ный кем-то слоган «город, в котором 
хочется жить».  Под эти, правильные, 
слова, писались программы, выде-
лялись бюджеты, строились парки 
и скверы.  Но любой соцопрос пока-
жет, что жители северных городов 
не довольны той инфраструктурой, 
которая есть сейчас. Примеры пар-
ков Москвы и Санкт-Петербурга, дру-
гих городов России, опыт организа-
ции общественных пространств Ев-
ропы, удивительные парки азиатских 
стран – все это позволяет требовать 
большего от своих городов.  Что есть у 
нас сейчас?  Для Нижневартовска ос-
новными местами отдыха стали парк 

Победы, озеро Комсомольское, набе-
режная Оби, площадь Нефтяников и 
почти такая же – у Дворца искусств. 
В Мегионе подобная роль отведена 
Центральной площади города, скве-
ру 500 млн тонн нефти и набереж-
ной Меги. На этом – все.  По большо-
му счету, больше направиться неку-
да. Разве что конкуренцию привыч-
ным местам отдыха составят спор-
тивные и игровые площадки. Как это 
вышло, к примеру, в Мегионе на про-
спекте Победы, 18, где три года назад 
фонд «МЫ ВМЕСТЕ» депутата Алексея 
Андреева оборудовал одну из самых 
больших площадок в городе – с ба-
скетбольными кольцами, игровым 
городком, турниками и брусьями.  

Нижневартовск предложит еще один 
вариант – направиться на прогулку в 
торговый центр.  Там комфортно: сто-
ят лавочки, играет музыка, здесь же 
можно перекусить в одном из много-
численных кафе, есть относительно 
большой выбор развлечений для де-
тей и взрослых.

«Отдых в выходные с семьей в ка-
ком-нибудь торгово-развлекатель-
ном центре – это общее явление в 
масштабах страны, – рассказывает 
учредитель общественной органи-
зации «Фонд «Красивый Нижневар-
товск» Сергей Великий. – Вполне за-
кономерно, что люди выбирают ме-
ста, в которых все сделано для них: 
обеспечен комфорт, там удобно, безо-
пасно и чисто. Так происходит везде, 
где ощущается дефицит парков или 
скверов». 

В поисках «нового лица»
Давайте все-таки разберемся, что 

такое парк, сквер или набережная, 
какую функцию они должны выпол-
нять в новых условиях? На самом 
деле все просто: они по-прежнему по-
могают отдохнуть жителям города от 
суеты. Это место для встреч с друзья-
ми, прогулок с детьми, занятий спор-
том. Но хочется уже не просто про-
гулок в зеленом парке, а целого на-
бора площадок для активных развле-
чений, разнообразных образователь-
ных и культурных мастер-классов на 
природе, не «одной-двух» бетонных 
скамеек, а десятков, красиво сделан-
ных из дерева и металла. Нужна ин-

фраструктура с зонами бесплатного 
Wi-Fi, прокатом велосипедов и само-
катов.  Словом, хочется всего. 

«Так как именно человек стано-
вится главным мерилом и экспер-
том по комфорту городской среды, 
необходимо вовлекать разные со-
циальные группы в проектирование 
технических заданий на обществен-
ное пространство, – рассказывает 
руководитель московского «Центра 
прикладной урбанистики» Святос-
лав Мурунов. – Такие пространства 
нельзя рассматривать отдельно 
друг от друга, прежде всего это кар-
кас – зеленый, пешеходный, культур-
ный и рекреационный, а все вышепе-
речисленное – это идентичность, 
уникальное лицо города». 

В больших городах поиском иден-
тичности занимаются системно: вла-
сти выходят на прямой диалог с насе-
лением, приглашают экспертов, пи-
шут стратегии. В итоге получают уни-
кальный продукт. Каким, к примеру, в 
Москве стал Центральный парк куль-
туры и отдыха (ЦПКиО) им. Горького. 
После обновления (от смены фонарей 
до замены банальных аттракционов 
развивающими площадками) всего за 
полгода число посетителей здесь вы-
росло на треть, сами москвичи прово-
дят в парке вдвое больше времени, а 
гости столицы обязательно заглянут 
сюда в любое время года.  Другой при-
мер. В не самом успешном, с точки зре-
ния финансов, Воронеже месяц назад 
открыли уличный «Зеленый театр», 
репертуар которого покруче, чем на 
нью-йоркском Бродвее. А реставриру-
ющийся в архитектурной стилистике 
30-х центральный парк «Динамо» при-
влекает столько народа, что в выход-
ные там яблоку негде упасть.

Один из ярких примеров как твор-
ческие сообщества взяли переустрой-
ство городской среды в свои руки – это 
Пермь, где инициатива снизу приобре-
ла настолько широкий размах, что уже 
«зеленые партизаны» рыхлят газоны, 
а любители фитнеса и молодежь про-
водят свои конференции и устраива-
ют «Научные бои». Энтузиасты орга-
низовали фестиваль уличных театров 
«Крылья Пармы» и «Мосты». Послед-
ний, кстати, проводится вопреки воле 
властей и, поговаривают, что при их 
прямом противодействии. Все проек-
ты объединяет одно: это в чистом виде 
инициатива «снизу», в рамках кото-
рой единомышленники объединяются 
и «дорабатывают» город под себя. Тем 
самым не только принося «сиюминут-
ную» пользу, но и формируя уникаль-
ные отличия того места, где живут.  

Города Югры в этом плане не исклю-
чение. К примеру, в Мегионе активно 
звучит спортивная тема: на дворовых 
площадках волонтеры и активисты 
фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ» 
в сотрудничестве с администрацией 
проводят массовые зарядки – фитнес 
во дворах, зарядку со «звездой». В Сур-
гуте молодежь своими силами прово-
дит соревнования по автозвуку, фести-
вали граффити и уличных танцев, ак-
тивисты намерены оборудовать прогу-
лочную зону, центром которой станет 
арт-объект, обыгрывающий название 
города: SURGOOD. В Нягани  органи-
зовывают фестиваль уличного спорта 
«Тротуар», одно из предложений кото-
рого  – сдать нормы ГТО.  В Нижневар-
товске несколько лет проводятся те-

Какие общественные пространства для досуга нужны северным городам?

Нижневартовск и Мегион почти ровесники. По меркам истории они еще юнцы, у кото-
рых на уме одни «гулянки». Но на деле, оба города страдают от нехватки общественных 
зон и отсутствия вариантов весело и с пользой провести время на улице. А ведь сегодня 
уже недостаточно просто оборудовать парк или разбить сквер – нужно вдохнуть в него 
жизнь, чтобы горожане возвращались сюда вновь и вновь.  «Агора» пытается разобрать-
ся в непростом вопросе, собрав мнения местных жителей и федеральных экспертов.

ПРАВО НА ОТДЫХ

Теперь москвичи проводят 
в парке им. Горького вдвое 

больше времени, чем раньше

Текст: Андрей Балакин
Фото: Камиль Кутушев,

Дмитрий Трофименко, 
архив  редакции
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матические «фотопосиделки», где лю-
бители «света и тени» обмениваются 
опытом и общаются с единомышлен-
никами. Эти же ребята в День фотогра-
фа организуют  фотопрогулки по кра-
сивым местам города.   

Отдельная глава в культурной жиз-
ни – фестиваль «Самотлорские ночи». 
Это та точка роста, которая влечет 
за собой глобальное развитие обще-
ственного пространства, то меропри-
ятие, благодаря которому формиру-
ются бренды территорий. Эксперты 
«Агоры» отмечают, что такие форма-
ты нужно развивать и дальше, посте-
пенно выводя их на федеральный уро-
вень. Большое число событий (в этом 
году их было больше ста!) дает воз-
можность заработать городу и бизнесу, 
а жителям – интересно отдохнуть.

Найти идею
Скажем прямо: с поиском цен-

тральной идеи большие проблемы 
даже у крупных городов. Поэтому ясно 
сформулированная и понятная кон-
цепция – это ключ к успеху. Например, 
в Мегионе таким «ключом» вполне мо-

жет быть «Аллея славы», самый мас-
штабный из реализуемых сегодня ин-
фраструктурных проектов. Идею го-
родского Союза ветеранов Афганиста-
на об увековечивании памяти воинов 
России, павших в разные столетия и 
годы, а также трудовых подвигов жи-
телей города и первопроходцев, в свое 
время поддержал учрежденный депу-
татом Алексеем Андреевым благотво-
рительный фонд «МЫ ВМЕСТЕ» и фонд 

предпринимателей Мегиона «Меце-
нат». Со временем замысел «Аллеи» 
был расширен: пустырь между 13-м и 
15-м микрорайонами, где  она располо-
жится, станет открытой городской про-
гулочной зоной, центром притяжения 
горожан и местом для мероприятий 
самых разных форматов, с выходом на 
набережную реки Меги, оборудован-
ную пешеходными  и велосипедными 
дорожками. Сам памятный мемориал 
останется важной частью Аллеи сла-
вы. «Агора» выяснила, на какой стадии 
сейчас находится проект.  Силами об-

щественной организации собрано бо-
лее миллиона рублей, большая их часть 
направлена на разработку проектно-
сметной документации. Подготовлен 
эскиз – его выполнила творческая груп-
па югорского архитектора Володи Сарг-
сяна.  Дума города и администрация в 
2016 году приняли решение направить 
пять млн рублей на благоустройство 
территории, еще 4,3 млн – средства де-
путатского фонда Алексея Андреева. 
Этой суммы достаточно, чтобы навести 
порядок во всем микрорайоне, центром 
которого станет Аллея славы.  «Поддер-
живая инициативу, мы ставили перед 
собой определенную цель: Аллея сла-
вы должна стать одним из центральных 
мест города, местом для каждого жите-
ля, будь то мама с детьми, подростки, 
люди старшего возраста, наши уважае-
мые ветераны и участники боевых дей-
ствий… Аллея славы даст ответ на мно-
гие запросы горожан, и, прежде всего 
– на появление в Мегионе парка, боль-
шой зеленой благоустроенной террито-
рии, – отмечает Алексей Андреев. –  В 

основе создания любого парка лежит  
идея, которая должна зацепить чело-
века, чтобы он возвращался сюда снова 
и снова. Мы делаем все, чтобы именно 
так и было, определяя инфраструктуру 
этой части города». 

Пока же в Мегионе создана неболь-
шая, разбросанная и независящая друг 
от друга инфраструктура отдыха, кото-
рую сложно назвать «культурной сре-
дой». Нет единой идеи, которая могла 
бы связать тот же парк Победы, Ледо-
вый дворец, набережную Саймы,  пре-
вратив их, например, в спортивную или 

пешеходную зону с прокатом ролико-
вых коньков или чего-то подобного. По 
большому счету, у нас нет ни скверов, 
ни парков, где можно было бы найти 
интересное занятие детям и взрослым. 

«Это произошло потому, что деся-
тилетиями все мероприятия по созда-
нию комфортной городской среды фи-
нансировались по остаточному прин-
ципу, – говорит депутат городской 
Думы Анатолий Чепайкин. – Сегод-
ня радует, что мы, наконец, начинаем 
делать первые шаги к формированию 
единой концепции мест отдыха». 

Между тем, в части «низовых» про-
ектов, Мегион тоже не стоит на месте. В 
прошлом номере «Агора» рассказала об 
инициативной группе подростков, ко-
торая разработала и передала в адми-
нистрацию города план строительства 
скейтпарка, где любители кататься на 
роликовых досках могли бы с пользой 
проводить время. Есть и другие, прав-
да, совсем небольшие инициативы. Но 
главное в другом: сейчас молодежь бо-
лее социально активна благодаря лег-

ким и быстрым коммуникациям. В соц-
сетях легче найти единомышленников 
или придумать свой уникальный про-
ект. Тому есть успешные подтвержде-
ния. «Молодежь, сами жители начи-

нают брать инициативу в свои руки и 
самостоятельно организовывать про-
ведение досуга, – рассказывает испол-
нительный директор фонда «МЫ ВМЕ-
СТЕ» Сергей Благородов. – Буквально 

на днях мы помогли оборудовать на бе-
регу Меги волейбольную площадку: ре-
бята из группы «Мегион Онлайн» согла-
совали с администрацией выбор места, 
нашли рабочие руки, а мы приобрели 
сетку для игры. В результате без бюд-
жетных трат город получил дополни-
тельную территорию для проведения 
спортивных соревнований летом, и уже 
прошли первые из них».

Важность коммуникаций
Так сложилось, что большим дове-

рием у нас пользуются неформальные 
площадки. Как правило, они действу-
ют в социальных сетях либо выросли 
в нечто большее, как это произошло в 
Сургуте, где недавно открылся Центр 
прикладной урбанистики. В Нижне-
вартовске и Мегионе нужны точно та-
кие же инструменты сбора лучших 
идей, обмена ими. Все согласны, что 
современному городу нужно больше 
открытых, дружелюбных и разнофор-
матных мест отдыха, но пока мало кто 
знает, как их сделать: нет общего ви-
дения ценностей у тех, кто отвечает за 
парки, и тех, кто приходит туда прово-
дить досуг.  

«И в Мегионе, и в Нижневартовске 
есть активные люди, которые готовы 
улучшать жизнь в городах, обустраи-
вать их, – уверен Алексей Андреев. – 
Давайте объединять усилия, «переза-
гружать» общественные пространства, 
вместе искать те варианты, которые бу-
дут привлекательными для всех. Тогда 
и власть, и бизнес почувствуют, что по-
явился еще кто-то, с кем можно вести 
диалог, кого нужно слушать и с кем 
можно воплощать в жизнь перспек-
тивные и интересные решения».

Мемориал воинам всех времен – только часть «Аллеи славы». 
Проект предусматривает также создание большой зоны отдыха.

Энтузиасты взяли переустройство 
городской среды в свои руки

И в Мегионе, и в Ниж-
невартовске есть актив-
ные люди, которые гото-
вы улучшать жизнь в го-
родах, обустраивать их. 
Давайте объединять уси-
лия, «перезагружать» об-
щественные простран-
ства, вместе искать вари-
анты, которые будут при-
влекательными для всех.

Алексей АНДРЕЕВ,  
депутат Думы Югры:

Парки отличное место для 
общения поколений.

Ветераны «Славнефти» предложили установить на Аллее славы 
обелиск первому президенту компании – Анатолию Кузьмину – 
как человеку, который внес неоценимый вклад в развитие Ме-
гиона. Голосование по этому поводу провели в соцсетях, и боль-
шинство горожан поддержали инициативу.
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Объявления гласили, что с 1 июля 
2016 года «прекращается: уборка подъ-
ездов и вывоз мусора, ремонт и обслу-
живание аварийных трубопроводов 
водоснабжения и канализации, выда-
ча справок и будет выключен лифт». 
И далее следовала просьба «срочно за-
полнить и вернуть» договоры на управ-
ление многоквартирным домом. Та-
кие заявления невольно заставят вече-
ром после работы бросить все и срочно 
сесть разбираться в юридических хи-
тросплетениях. 

На наш вопрос о том, к чему такая 
спешка и не дать ли людям время поду-
мать, в управляющей компании ООО 
«ЖЭК» объяснили, что 1 июля 2016 года 
подошел к концу срок действия пре-
дыдущих договоров и собственникам 
необходимо определиться, кто и как 
будет следить за чистотой в их доме, 
а затем заключить с выбранной орга-
низацией новое соглашение или соз-
дать ТСЖ. «Поэтому двух недель более, 
чем достаточно на принятие решения, 
а что касается создания новых форм 
управления домами, то этим можно за-
няться в другое время, не рискуя оста-
вить подъезды без уборки, а квартиры 
без воды», – считают коммунальщики.

Своя причина
Большинство жителей предпочли 

не осложнять себе жизнь выбором дру-
гой УК или созданием ТСЖ и решили 
оставить все как есть, подписав пред-
ложенные договоры. «Я довольна каче-
ством оказываемых услуг ООО «ЖЭК». 
Поскольку это самая большая в городе 
управляющая компания (в ее управле-
ние входит около 80 % домов, – прим. 

ред.), то в сравнении с небольшими 
частными конторами она вызывает 
больше доверия», – пояснила свое ре-
шение Раиса П., жительница дома 3\4 
по улице Строителей. 

Нужно отдать должное коммуналь-
щикам в период переподписания до-
говоров. Техники приносили догово-
ры на дом и отдавали лично в руки. На 
следующий день тот же человек прихо-
дил в квартиру и забирал договор, про-
верив наличие нужных автографов. «Я 

и прочитать-то толком не успела, по-
тому что пообещала заполнить к сле-
дующему дню, – поделилась пережи-
ваниями с корреспондентом «Агоры» 
Наталья Юрьевна, еще одна жительни-

ца дома по ул. Строителей. – Мельком 
пробежала глазами и подписала, ина-
че действительно перестанут убирать 
в подъездах. А чтобы выбрать другую 
управляющую компанию, нужно со-

брать жильцов, провести с ними встре-
чи, это все требует времени, сил. Кто 
это будет делать? Никому ничего не 
надо…».

Закрыв глаза,  
согласие нынче не дают

Но были и те, которые никуда не то-
ропились, а договор на оказание услуг 
читали внимательно. К примеру, жиль-
цы дома № 3 по ул. Строителей с во-
просами и непониманием всегда зна-

ют куда идти – к председателю домово-
го совета. «Люди читали договор очень 
внимательно, вплоть до того, сколько 
и когда должны мыть окна, полы. Во-
просы задавали не только мне, но и на-

прямую управляющей компании. Мы 
несколько раз с жильцами собирались, 
обсуждали, поднимали спорные темы. 
Люди стали грамотными, читают то, 
под чем нужно подписаться. Бездумно, 
закрыв глаза, согласие свое не дают, 
даже в таком вопросе, кто и как будет 
убирать их подъезд в доме. Считаю, 
что в нашем случае УК по-настоящему 
боролась за право управлять много-
квартирными домами. И это правиль-
но», – высказалась председатель совета 
дома Лидия Ефимова. 

Когда этот номер «Агоры» сдавал-
ся в печать, стали известны предва-
рительные итоги «подписной кампа-
нии». По этим данным все собственни-
ки квартир, которые обслуживал ме-
гионский «ЖЭК», перезаключили до-
говоры. Генеральный директор ООО 
«Жилищно-эксплуатационная компа-
ния» Александр Курушин считает, что 
такой итог – заслуга работников пред-
приятий, которые во внерабочее вре-
мя, в том числе и в выходные, ходили 
по квартирам и разносили договоры, 

отвечали на вопросы и собирали под-
писанные решения собственников. 
«Мы сразу честно предупредили лю-
дей, что не сможем обслуживать их 
дома, если у нас не будет соответству-

ющих договоров – это требование за-
кона. Без согласия жильцов мы не мо-
жем вывозить мусор, убирать подъез-
ды», – говорит Курушин.

Думаем, что итоги «переподписной 
кампании» можно считать оценкой ра-
боты УК.  Жители решили продолжить 
сотрудничество с ней, хотя многие по-
считали те самые объявления слиш-
ком ультимативными и даже угрожа-
ющими. Прокомментировать выбран-
ную линию поведения мы попросили 
учредителя Ассоциации «Региональ-
ный центр общественного контроля 
в сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства ХМАО – Югры»,  депутата Ме-
гионской Думы Анатолия Чепайкина.  

«Чтобы собственники понимали не-
обходимость перезаключения договор-
ных отношений с управляющими ком-
паниями, организация должна была 
проводить очно-заочные собрания 
жильцов с целью доведения до них всей 
информации. Причем делать это за-
ранее – не за несколько недель», – 
подчеркивает наш собеседник. 

В Мегионе завершилась кампания по перезаключению договоров с УК

Текст и фото: Сергей Горченко

«ПЕРЕПОДПИСАЛИСЬ»
В июне жители города обратили внимание на объявления, появившиеся на дверях подъездов всех домов в городе. 
Таким образом коммунальщики предупредили собственников жилья о необходимости заново заключить договор на 
обслуживание с управляющими компаниями.

ОТ РЕДАКЦИИ
Уважаемые читатели! Если у вас есть вопросы, претензии, пожелания по 
обслуживанию дома к вашей управляющей компании, сообщайте нам о них на 
электронную почту  gazeta_agora@mail.ru или по телефону  8-800-23-444-30!  Мы 
направим ваши запросы руководителям управляющих компаний, сообщим о них 
в городские администрации, в Единый депутатский центр помощи гражданам в 
Мегионе и в общественную приемную депутата Думы Югры Алексея Андреева в 
Нижневартовске.  «Агора»: с заботой о городе и его жителях! 

Жители решают, какую 
управляющую компанию выбрать

В июне жители увидели неожиданные 
объявления на дверях подъездов

К АЧЕСТВО ЖИЗНИ
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Мегионское «ассорти»
«Наш огород называется «ассорти»! 

Сын так назвал», – приветливо встреча-
ет меня хозяйка дачного участка в од-
ном из садоводческих товариществ под 
Мегионом Надежда Владимировна Ли-
ваднева. «Здесь у нас петрушка, укроп, 
сельдерей, зеленый лук…», – ведет 
меня дачница между рядочками. Дей-
ствительно, ассорти: помимо традици-
онной зелени посажены капуста, кабач-
ки, огурцы, сладкий перец, свекла, мор-
ковь, чеснок. «Вот, собираем первый 
урожай. Угощайтесь!», – мои наблю-
дения прерывает протянутая ко мне 
крупная, только что сорванная, крас-
ная клубника. На мое удивленное лицо 
Надежда Владимировна спешит отве-
тить: «Да, это наша клубничка. Когда 
приношу излишки на продажу, особен-
но в начале лета, нам не верят. Говорят, 
будто мы ее из Краснодара возим».

Календарь огорода
«Сельдерей с редиской, огурцы с 

перцем, под чесноком сею морков-
ку. Здесь салаты разные, еще морков-
ка. Заметьте, укроп везде – его не са-
жаю рядочками. Метод такой: сажать 
рядочками, а между ними еще что-то. 
Моя бабушка в Ставрополе садила ре-
диску с укропом и маком. А у мужа, 
Анатолия Ивановича, свои секреты 
есть. Например, редиску он сеет на лы-
жах: разработает грядку и, пока зем-
ля мягкая, чтобы ровненько посеять, 
идет на лыжах, палочкой рыхлит зем-
лю, кидает семечки. Это он сам при-
думал», – раскрывает мне секреты 
успешного огородничества Надежда 
Владимировна. – «Лук вырвем – горох 
поспеет, чеснок соберем – уже время 
для морковки. Одно собираем, другое 
сажаем. Каждый день у нас есть рабо-
та», – добавляет муж и тем временем 

дочищает редиску, отправляя ее в поч-
ти полную миску.  «На той клубнике 
мы уже снимаем ягодки, а здесь я толь-
ко усики срываю, потому что ремон-
тантная клубника, поздняя – будет в 
конце августа. Но сначала снимем по-
мидоры», – рассказывает Надежда Вла-
димировна.  «По вашему огороду мож-
но календарь сверять!», – оглядывая 
засаженное зеленое поле, интересуюсь 
я у хозяев, где же картошка? «На этом 
участке мы ее не сажаем. Здесь всего-
то 10 соток. Нам хватает на семью 
сполна – свои свежие помидоры до 
Нового года едим, а закрутки делаем 
и себе, и детям, и внукам. В магазине 
только яблоки покупаем и виноград. В 
прошлом году много было помидоров, 
кабачков каждый год – сколько хотите, 
клубники остается больше 100 литров, 
зелень – хоть каждый день рви, поэто-
му излишки мы, как можем, продаем. 
Люди рады местному и свежему, а нам 
хоть какая-то копейка к пенсии», – по-
тупляют грустный взгляд садоводы.

Свет солнечный, вода – соседская
«А почему не живете на даче все 

лето?», – спрашиваю я. «Мы бы с радо-
стью, да здесь ни света, ни воды, даже 
чай не попить без термоса. Мы огород-
то поливаем чужой водой. Соседи вы-
копали себе яму, а мы договорились, 
протянули к нам, сделали помпу и так 
поливаем. Мы даже приватизировать 
эту землю не можем. То хотели на на-
ших дачах кладбище сделать, но мы, 
слава Богу, отстояли, то через наши 
участки трубы проложили без наше-
го ведома. А ведь земля наша, в соб-
ственности, мы ее в 2004 году купи-
ли, и каждый год нас пугают какими-
то стройками», – рассказывает Надеж-
да Владимировна. «Да я сам построю 
баньку нам, сделаю навес, а здесь вы-

делю место специально под цветы. 
Красиво будет! Жив-здоров буду, обя-
зательно сделаю!», – перебивает жену 
Анатолий Иванович, очерчивая не-
большую, пока свободную под посад-
ку, территорию. «А вы приезжайте к 
нам еще по осени, когда здесь все-все 
вырастет. А пока угощаем ягодкой и 
зеленью», – Надежда Владимировна 
протягивает мне три пакета, из кото-
рых перьями торчит свежий зеленый 
лук. Сердечно благодарю за знаком-
ство, гостеприимство, секреты и го-
стинцы и отправляюсь домой со зна-
ниями, полученными от мастеров ого-
роднического дела и пакетом вкусной 
местной клубники, которую не отли-
чить от краснодарской.

Нижневартовская земля 
 на урожай богата

Действительно, низкий поклон се-
верному огороду! В хорошие годы он 
радует нас обилием всего, что может 
дать человеку земля, а в годы лихие – 
спасает от голода. Здесь выращивают 
кроме традиционных картошки, капу-
сты, лука, редиса и гороха множество 
других овощей, приучая их к условиям 
нашего климата. Как во всяком деле, 
огородничество выявляет людей та-

лантливых, целеустремленных и тер-
пеливых в экспериментах и ожиданьях 
ответного гласа земли на неустанный 
труд.  Земля всегда благодарно отно-
сится к тем, кто поливает растения 
на ней не только водой, но и потом. В 
этом «Агора» убедилась лично, побы-
вав в огороднических обществах Ниж-
невартовска.

По автобусу № 92 сверяем часы
Как выяснилось, за городом жизнь 

кипит, причем не только по выходным. 
Маршрут № 92 всегда заполнен пасса-
жирами – дачниками. Те с самого утра 

отправляются на свою землю. Утро 
вторника, а на остановке «Ледовый 
дворец» полно народу. С первого взгля-
да понятно: собрались на дачу.

«Вы только обязательно напиши-
те про этот маршрут, – говорит дачни-
ца с двадцатилетним стажем Алевтина 
Петракова. – Ходит исправно, по нему 
часы можно сверять».  

Полчаса езды до дачи проходят с 
пользой для дела, разумеется, огород-
ного. Люди делятся новостями об уро-
жае, подсказывают, где и за сколько 
можно купить рассаду. Тем много, но 
все они так или иначе связаны с землей.

Землю надо любить
Что такое дача? Одни скажут, что ра-

бота, другие – отдых, а третьи добавят – 
постоянная физическая нагрузка.

«Это молодые по спортзалам хо-
дят, – говорит Александра Семенова, 
с которой познакомились на останов-
ке, дожидаясь автобуса № 92. – А вот 
попробовали бы, как мы, пенсионеры, 
поработать на огороде, быстро приоб-
рели бы отличную физическую форму. 
Я вот постоянно работаю в наклон, у 
меня внучка супротив меня не продер-
жится в такой позе более двадцати ми-
нут, а я ничего». 

Николай Сергеевич и Галина Ива-
новна Шестаковы  стараются как мож-
но больше времени проводить на даче. 
Говорят, она их поддерживает в хоро-
шей физической форме. Эту дачу купи-
ли их внуки, но наша пара здесь стара-
ется бывать почаще. 

«У нас тут озеро рядом есть, там 
лещи и щуки водятся. Красота», – гово-
рит Николай Леонтьевич.

Излишки – на рынок
Кто-то выращивает овощи только 

для своей семьи, а кто-то часть про-
дает. Деньги от продажи, конечно, не 
бог весть какие большие. Но все же до-
ход в семейный бюджет. Традицион-
но дачников, торгующих своими ово-
щами,  можно встретить на «Сибир-

ском балагане», возле крупных тор-
говых центров. Одно время на «бала-
гане» им даже выделяли специальные 
места. Но их было мало, и дачники с 
грибниками устраивались возле оста-
новки, что рядом с рынком. Этот, сво-
его рода, стихийный «майдан», с лег-
кой руки городской власти несколько 
лет назад преобразился: возле оста-
новки появились прилавки для ого-
родников, которые тут же заполонила 
местная продукция, выращенная соб-
ственными руками. И сегодня на 
дачном рынке уже появились: зе-
лень, клубника, редиска… 

ДАЧНЫЕ ДЕЛА

ЛОПАТА НА ИЗГОТОВКУ, 
ВЗГЛЯД НА ТЕРМОМЕТР
Июль – время активных работ на земельном участке. В разгаре самые тяжелые – про-
полка, полив и рыхление. Но есть и приятное: уже пошли первые огурцы и зелень, 
а главное – это клубника! Корреспонденты «Агоры» лично проверили: в Мегионе впол-
не по силам вырастить садовую землянику, неотличимую от краснодарской, а в Нижне-
вартовске – сочную редиску без химикатов.

 Дачники поделились секретами успешного огородничества
Текст и фото: Илона Сороколетова,  Мария Субботина

В июле уже появляются первые огурцы

На даче совсем иной  
ритм жизни
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Подписанный именной фартук – 
первое, что видит входящий в кузницу 
Олега Павловского. Подарок от колле-
ги и наставника академика Алексан-
дра Навроцкого, кузнец бережет как 
память о профессионале, товарище и 
друге. Горн, наковальня, набор молот-
ков разных по весу и форме, несколько 
клещей  –  тоже напоминание о ком-то, 
так же служат действующим инстру-
ментом. «Для кузнеца главное не толь-
ко наличие молотка и металла, а его 
познания. Человек с определенным ба-
гажом знаний кузнечного дела при не-
обходимости должен сам себе сделать 
и инструменты, и даже кузницу», – 
уверен мастер. 

Сила подковы и доброго слова
В народе говорят: «Кузнец – всем ре-

меслам отец». По словам Олега Влади-
мировича, древнее кузнечное ремесло 
сегодня переживает второе рождение. 
Все чаще люди стремятся украсить 
свой дом эксклюзивно и хотят оста-
вить детям то, что красиво и долговеч-
но. Кузнечные произведения популяр-
ны, хотя югорский кузнец чаще свои 
изделия просто дарит. Продавать че-
ловеку без коммерческой жилки, как 
Олег Павловский сам себя называет, 
никак не получается. А из всех творе-
ний больше всего гордится работой… 
своей выпускницы. Кованая скамейка 

с зачетной книжкой стала символом 
нижневартовского университета. Сту-
денты перед экзаменами и зачетами 
трут металлическую зачетку –  на уда-
чу. Это уже традиция. 

Два города для одного дела
Передвижная кузница Олега Вла-

димировича работает в Нижневартов-
ске давно, а кузнечная мастерская на 
базе мегионского «Экоцентра» появи-

лась несколько месяцев назад. Теперь 
здесь проводятся экскурсии и мастер-
классы. Основные посетители – школь-
ники. Они приходят, смотрят, пробуют 

и, чаще, уходят. Но кузнец Олег уверен, 
что детям свойственно интересоваться 
и искать, пока они не найдут свое дело. 
«Я в детстве кем только не хотел стать: 
и моряком, и трактористом. С ранних 
лет любил играть с разными инстру-
ментами… Отец часто с работы при-
носил разные железки, а в три года 
дед дал мне в руки молоток», – вспо-
минает кузнец. Свой первый гвоздь 
наш герой сковал лишь во время уче-

бы в аспирантуре. Сегодня кузнец жи-
вет на два города – в родном Нижне-
вартовске, где состоялся как педагог и 
наставник, и в Мегионе, где кует свое 
дело. Мастер считает, что одна работа 
дополняет другую. «В рутине не заме-
чаешь каких-то мелочей, а смена горо-
да, пусть даже с разницей в 30 киломе-
тров, будто отрезвляет, напоминает о 
чем-то. Заметил, что мышление у жи-
телей двух городов немного разное: 
нижневартовцы больше ориентирова-
ны на новое, а в Мегионе стремятся со-
хранять культуру и передавать тради-
ции подрастающему поколению. Мне, 
как мастеру, важно видеть перед собой 
«горящие» детские глаза, чувствовать 
детскую заинтересованность, именно 
поэтому я приезжаю сюда, чтобы пере-
дать традиции и свой опыт», – делит-
ся своими наблюдениями собеседник. 

Философия металла 
Работа на любом 

производстве не-
сомненно накла-
дывает отпечаток 
на характер масте-
ра.  Если у человека 
есть страх перед огнем, нет 
терпения и выдержки, он не сможет 
долго находиться в кузнице. «Еже-
дневно подчинять себе металл – 
это философия, ведь то, как 
он поведет себя, мастер не 
знает до последнего», – гово-

рит Олег.   Когда постоянно имеешь 
дело с сопротивлением тяжелого ме-
талла, невольно становишься силь-
нее. И не только физически. На боль-
ших предприятиях ручной труд за-
меняют компьютерно-механизиро-
ванным –  задают программу и лишь 
нажимают кнопочки, а кует автомат. 
Олег Павловский считает, что это не-
плохо – километры железного забора, 
действительно, легче изготовить на 
производстве, при помощи различ-
ных механизмов. И все же югорский 
кузнец уверен, что штучная ручная 
работа хорошего мастера всегда бу-
дет цениться дороже, потому как в 
каждом изделии, сделанном руками, 
остается частичка его души и того 
места, где она была произведена. 

История 
ремесленника из 
Нижневартовска, 
который выбрал 
Мегион для 
развития своего 
дела

На его главном инструменте, двухкилограммовом, сделанном собственноручно молот-
ке, изображено клеймо мастера – солнце с инициалами в центре.  Знак выбран не слу-
чайно: в нем чувствуется и жар кузни, и стойкость кузнечного дела («Светить всегда!»), 
и теплота, с которой наставник работает со своими учениками. «Агора» расспросила 
Олега Павловского, что значит быть в наше время хранителем давней профессии и кем 
он себя считает больше – мегионским или нижневартовским мастером.

«ЧУВСТВУЮ СЕБЯ КУЗНЕЦОМ ЭМОЦИЙ»

Текст: Илона Сороколетова
Фото: Дмитрий Трофименко

Мастер за работой

Подчинять себе металл – 
это философия

Олег Владимирович Павловский. Родился в 1975 году в Нижневартовске. В 1997 году окончил 
Нижневартовский педагогический институт по специальности «учитель рисования и черчения», с 
этого же года – мастер на кафедре декоративно-прикладного искусства художественно-графического 
факультета Нижневартовского пединститута. С 2006 года кандидат педагогических наук, доцент 
кафедры Архитектуры дизайна и декоративного искусства НВГУ. Член-корреспондент кузнечной 
академии им. профессора А.И. Зимина, член Союза художников России, Союза кузнецов России, официальный 
представитель Союза кузнецов России в ХМАО – Югре. 

ПЕРСОНАЛЬНО

ОДНА «АГОРА» – ДВА ГОРОДА
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Весь мир следит за событиями 
Евро-2016, а в Югре тем временем 
проходят футбольные баталии, ко-
торые по напору страстей  и эмоцио-
нальности не уступают матчам про-
фессиональной лиги.  «Югорский 
мяч» – такое название получили тра-
диционные детские турниры по ми-
ни-футболу на призы регионального 
отделения партии «Единая Россия». 
Этим летом они проходят во всех го-
родах и поселках округа. 

В Мегионе, где турнир проводится 
при поддержке фонда «МЫ ВМЕСТЕ» 
и его учредителя, депутата окруж-
ной Думы Алексея Андреева,  за зва-
ние сильнейших  сражаются сборные 
летних спортивно-оздоровительных 
площадок «Спорт для всех».  «Аго-
ра» побывала на самом первом мат-
че и убедилась:   сборной России 
есть чему поучиться у мегионских 
мальчишек! 

В Мегионе проходят сорев-
нования по футболу на при-
зы партии «Единая Россия» 
и фонда «МЫ ВМЕСТЕ»

Открыл серию игр матч между «Олимпийцем» 
(Высокий)  и «Соболем» (Мегион)

Игры продлятся до августа: пока все шесть команд не 
проведут между собой товарищеские матчи. Победителей 
ждет главный приз – спортивная форма для всей команды!

ОДНА «АГОРА» – ДВА ГОРОДА

ОГОНЬ В ГЛАЗАХ, АЗАРТ, БЕСКОМПРОМИССНОСТЬ

До 2016 года Мегион был последним 
муниципалитетом в округе, где не было 
своего молодежного парламента при 
Думе или молодежного совета при гла-
ве.  Попытки были (предпринимались 
активной молодежью почти с десяток 
раз), но всерьез о создании молодежно-
го консультативно-совещательного ор-
гана заговорили только прошлой осе-
нью, когда к своим обязанностям при-
ступили депутаты нового созыва. 

«Цель создания Молодежной пала-
ты – выстраивание понятных и про-
зрачных механизмов для поиска и под-
держки неравнодушных к будущему 
своих городов и поселков молодых лю-
дей. Естественно, мы не могли оста-
ваться в стороне и сделали все возмож-
ное, чтобы Молодежная палата горо-

да Мегиона начала работу уже в 2016 
году», – рассказывает председатель го-
родской Думы Елена Коротченко.

Процесс выдвижения и отбора кан-
дидатур был многоступенчатым. Заяв-
ки подали 19 ребят, готовых взять на 
себя дополнительную общественную 
нагрузку. В конечном итоге, на заседа-
нии специальной комиссии и последу-
ющем голосовании Думы определи-
ли  15 человек в возрасте от 16 до 30 лет. 
«Хотелось, чтобы состав палаты мак-
симально охватывал не только все це-
левые социально-возрастные группы, 
мы старались, чтобы своих представи-
телей в молодежной политике получи-
ли все учебные заведения городского 
округа и коллективы, где много рабо-
тающей молодежи, – говорит председа-

тель Думы. – В итоге собрались ребята с 
самым разным жизненным опытом, но 
всех их объединяет желание занимать-
ся конкретной общественной и нор-
мотворческой работой. К сожалению, 
нескольким достойным претендентам 
пришлось отказать по объективным 
причинам: кто-то не прошел по возра-
сту, а кто-то хотел представлять инте-
ресы школы, от которой ранее уже вы-
двинулся кандидат». 

Перед летними каникулами Моло-
дежная палата успела провести толь-
ко одну встречу, которая больше носи-
ла организационный характер. На ней 
были выбраны  председатель – им стал 
Вадим Булатов, его заместитель – Се-
мен Сиялов, и секретарь палаты – Елена 
Машковская. 

«Мы ставим перед собой большие  
цели: будем много уделять внимания 
спорту, организовывать  культурные 
мероприятия для студентов и школь-
ников, – рассказывает Семен Сиялов. – 
Есть большое количество направлений, 
в которых нам хотелось бы разобраться 
с помощью наших старших наставни-
ков из городской Думы. Также плани-
руем использовать успешный опыт со-
седнего Нижневартовска, где ребята из 
Молодежной палаты  реализуют серьез-
ные, полезные для молодежи проекты 
при поддержке властей всех уровней». 

Между молодыми парламентария-
ми уже состоялся первый обмен опы-
том, в ходе которого вартовчане пред-
ложили любую поддержку со своей сто-
роны. В том числе, ребята готовы по-
делиться успешными примерами реа-
лизованных в своем городе социально-
значимых проектов.  

«Для того, чтобы рабочий про-
цесс стартовал успешно, первое, что 
я посоветовал бы коллегам из Меги-
она – заняться аналитикой, дабы по-
том иметь представление о том, какие 
проблемы придется решать, на что 
следует обратить внимание, – делит-
ся мнением председатель обществен-
ной молодежной палаты Нижневар-
товска Александр Блажко. – Исходя из 
полученных данных, мы подскажем 
оптимальные способы решить ту или 
иную проблему либо силами молоде-
жи, либо с помощью городских вла-
стей и депутатов Думы».  

По словам Семена Сиялова, меги-
онские молодые парламентарии пала-
ты уже запланировали первое серьез-
ное мероприятие.  В сентябре, сразу по-
сле окончания сезона отпусков, ребята 
приступят к сбору идей на тему моло-
дежной политики в городе. Самые ак-
туальные и злободневные предло-
жения лягут в основу деятельности 
Молодежного парламента. 

ГОРОДСКИЕ ХРОНИКИ

ПЕРВЫЕ ШАГИ В Мегионе начала работу  
городская Молодежная палата

Текст и фото: 
Михаил Даньшин

Ребят приветствовал 
депутат Сергей Назарян

В июне состоялась первая встреча Молодежной палаты Мегиона. В зале городской Думы 
собрались 15 парламентариев, которым теперь предстоит координировать выполнение 
выдвинутых молодежью инициатив. 
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С НАДЕЖ ДОЙ ВО ВЗРОСЛУЮ ЖИЗНЬ
Выпускники нижневартовских и мегионских школ рассказали о планах на будущее Текст: Илона Сороколетова

Фото: из личного архива выпускников  

Для этих ребят все впереди: перед ними раскрыты все двери, а горизонты манят перспективами. «Агора» узнала у 
вчерашних одиннадцатиклассников Нижневартовска, Мегиона и Высокого, какие цели они ставят перед собой и го-
товы ли связать свое будущее с родным округом.

РИТМ ГОРОДА

Алина Мухамадеева,
выпускница СОШ № 2, Нижневартовск

Я, как и многие мои сверстники, еще не до конца 
определилась с выбором будущей профессии. Пони-
маю, что это важный и ответственный шаг, от кото-
рого будет зависеть вся моя дальнейшая жизнь. Мне 
ближе гуманитарные предметы, поэтому планирую 
поступить на юридический или исторический фа-

культеты в Санкт-Петербурге. Северная столица мне 
интересна как историку, хочу насладиться этим го-
родом, его древней историей, архитектурой. Воз-
можно, в будущем захочу поменять город или реали-
зовать себя абсолютно в другой сфере. Мой возраст 
позволяет искать себя и свое место в жизни. У меня 
есть время делать ошибки, и, конечно же, учиться на 
них и делать правильные выводы.

Нижневартовск – город молодой и перспектив-
ный. Здесь много молодежи, и я хотела бы видеть 
здесь больше культурных, праздничных мероприя-
тий, различных всероссийских фестивалей и акций. 
Хочется больше развивать искусство в нашем городе: 
театры, музеи, кино. Первые шаги на пути реализа-
ции этих целей уже есть.

Моя задача – не столько поступить в желаемый 
ВУЗ, сколько найти свое место в жизни, занимать-
ся любимым делом. Хочу большую, крепкую и друж-
ную семью! Тогда любые трудности нипочем. Слож-
но заглядывать в будущее, пока я много хочу, но все 
ли мои планы реализуются, покажет время.

Алена Давыдова,  
выпускница СОШ № 7, п. Высокий

Я выбираю между двумя специальностями: 
«управление персоналом» и «учитель начальных 
классов». Документы планирую подавать в сургут-
ский и тюменский ВУЗы. Где буду жить и работать 

после учебы, пока сказать не могу, не исключаю, что 
вернусь на родину, потому как здесь остаются жить 
родители. Рассматриваю для будущей жизни Ниж-
невартовск. Вижу как город, так и Югра в целом, раз-
виваются и процветают, особенно последние два 
года, и меня это привлекает. Если я стану учителем, 
буду проводить различные интересные меропри-

ятия с детьми – те, которые не смогла реализовать, 
пока была школьницей. Иду получать высшее об-
разование, чтобы привнести в будущую профессию 
что-то новое.   

Виктор Сальников,  
выпускник мегионской гимназии № 5 

Я планирую поступать в Новосибирск, в НГТУ. 
Этот университет на особом счету у моей семьи уже 
несколько лет. На ближайшее десятилетие я запла-
нировал получить образование, найти достойную 
работу, обрасти друзьями и знакомствами и просто 
наслаждаться жизнью. С Мегионом у меня связа-
но много воспоминаний, все они приятны и дороги 
моему сердцу. И если бы реальность зависела лишь 

от меня, я оставил свой город таким, какой он есть 
сейчас, навсегда. Я бы даже сказал, что это моя ма-
ленькая мечта. Чтобы однажды, через много-много 
лет, вернуться сюда и увидеть, что все осталось та-
ким, как я запомнил. Мне бы очень хотелось устро-
ить свою жизнь где-то рядом с малой родиной. Так 
что, если мне удастся найти работу, дом и встретить 
свою судьбу в Югре, то я буду рад. Думаю, что в род-
ном городе я смогу встретить спокойную и счастли-
вую старость. 

Людмила Зосим,  
выпускница СОШ № 7,  Нижневартовск 

Я собираюсь поступать в филиал Воронежско-
го экономико-правового института, который нахо-
дится в городе Старый Оскол. На ближайшие 10 лет 
у меня несколько самых важных целей, которые, на 
мой взгляд, ставит перед собой любой человек мое-
го возраста. Я хочу достойно закончить ВУЗ, полу-
чить диплом, устроиться на хорошую работу и обза-
вестись семьей. В Нижневартовске я прожила 13 лет, 

и за эти годы он стал мне родным, поэтому после по-
лучения высшего образования я планирую вернуть-

ся обратно. Я полюбила Нижневартовск, он благоу-
строенный, и в нем развита культурная жизнь. Хо-
телось бы, чтобы в нашем городе появилось больше 
школ дополнительного образования для развития 
культуры и спорта, летом город красиво озеленяли 
и травили надоедливых насекомых, а зимой строили 
побольше красивых снежных фигур. Я надеюсь, что 
за то время, пока меня не будет, в Нижневартовске 
улучшатся дороги, в городе будет больше зелени, а 
молодежь станет более вежливой и воспитанной.

Лина Алимбаева,  
выпускница СОШ № 7, п. Высокий

На ближайшие 10 лет мои планы – это обучение и, 
возможно, семья. Хочу стать хорошим высококвали-
фицированным кардиохирургом, чтобы спасать жиз-
ни людей. Планирую поступать в медицинский уни-

верситет. После получения профессии жить в Югре, 
конечно, готова. Это мой округ, моя родина. Хотела 
бы изменить систему финансирования больниц в на-
шем городе, улучшить их оснащение – обновить ап-
паратуру, приборы или хотя бы сделать ремонт. 

Юлия Паняева,  
выпускница СОШ № 9,  Мегион

Поступать собираюсь на экономиста, потому что 
мне нравится делать расчеты, и я неплохо в этом раз-
бираюсь. На профориентации тестирование показа-

ло, что у меня аналитический склад ума. Это повли-
яло на мое решение. Мегион – мой родной город, я 
его люблю, но, к сожалению, реализовать здесь все 
свои планы невозможно. Мечтаю, что он станет ме-
стом для души, и здесь каждый сможет найти свое 
место в жизни вне зависимости от своих способно-
стей и потребностей. Я хочу, чтобы здесь появилось 
больше парковых зон, профессиональных развива-
ющих школ танцев и спорта, а также торговых цен-
тров. Пока я не планирую переезжать за преде-
лы округа. Мне нравится наш край, только бы по-
больше солнечных дней!
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Завтра была война...

Текст и фото: Михаил Потапов

Сразу три мероприятия в июне были посвящены событиям Великой Отече-
ственной войны. В начале месяца Мегион стал конечной точкой для второго эта-
па эколого-патриотического марафона «Лес Победы», участие в котором приня-
ли волонтеры фонда «МЫ ВМЕСТЕ». 21 июня город встречал День памяти и скор-
би символическим мероприятием – на берегу Меги прошла акция «Огонь тыла», 
которая собрала несколько десятков человек.  Вспоминали мужчин, ушедших 
на фронт, самоотверженный труд оставшихся в тылу женщин и детей… Продол-
жились памятные мероприятия ранним утром 22 июня. На площади у памят-
ника Воину-освободителю в Мегионе собрались жители, которые пришли сюда, 
чтобы отдать дань уважения солдатам. Вместе с собравшимися события тех лет 
вспоминал корреспондент «Агоры».

Символический огонь зажгла 
 труженик тыла Мария Пупкина

Под звуки метронома минутой молчания мегионцы почтили 
память сибиряков, отдавших свои жизни в боях за Родину

Каждый из пришедших 
зажег свечу в память 
о невернувшихся 
с полей сражений

ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ ОТПРАЗДНОВАЛИ 
В НИЖНЕВАРТОВСКЕ И МЕГИОНЕ

В последнее воскресенье июня жители Нижневартовска и Мегиона от-
праздновали День молодежи. Праздничные мероприятия в обоих городах 
начались с самого утра со спортивных состязаний. В Мегионе на стадионе 
«Геолог» один за другим прошли два товарищеских матча, а в Нижневар-
товске любой желающий мог присоединиться к фитнес-тренерам, органи-
зовавшим свои занятия на городской набережной. Вечером жителей обоих 
городов ждала основная программа праздника: вартовчан своим выступле-
нием порадовал известный хип-хоп исполнитель Noice MC, а жители Меги-
она увидели яркое выступление ребят из сургутской группы «Три рубля».

Молодежь в Нижневартовске появилась на набережной 
задолго до начала основных мероприятий

Среди отдыхающих был замечен многократный 
чемпион Мира и России по боксу Евгений 
Макаренко

Вартовчане с удовольствием 
участвовали в акции «Инстафрейм» 
фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ»

Организаторы позаботились об аттракционах 
для детей и взрослых на Центральной площади 
Мегиона

Холи-Фест на центральной 
площади  Мегиона
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В небо над Мегионом 
взмыли десятки шаров

Активисты «Молодой гвардии» 
вручили ветеранам и труженикам 
тыла красные гвоздики

Участники акции «Лес Победы» 
высадили цветы и кедры у 
памятников в Мегионе

Текст: Андрей Балакин
Фото: Игорь Кошелев
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«САМОТЛОРСКИЕ НОЧИ» 

ОТДАЛИ НА ОТКУП ДЕТЯМ
Фоторепортаж с самого ожидаемого  

культурного события летаТекст и фото:  
Мария Субботина

В Нижневартовск пришел месяц белых ночей с огнями 
фейерверков в легких сумерках, с празднично принаря-
женными улицами и горожанами. В городе снова побы-
вал фестиваль «Самотлорские ночи», прочно вошедший в 
наш быт, ставший предметом гордости нижневартовцев. 
Вспомним, как прошел один из самых ярких праздников 
белых ночей? 

Как известно, 2016 год в Югре объ-
явлен Годом детства. Именно поэтому 
в дни фестиваля было просто неверо-
ятное количество мероприятий, рас-
считанных на детскую и молодежную 
аудиторию.

Наши журналисты в буквальном 
смысле сбились с ног, стремясь объ-
ять необъятное. Ведь каждый день на 
различных площадках города шли ма-
стер-классы по изготовлению леден-
цов, росписи глиняных игрушек и со-
ревнования по поеданию мороженого.        

«Знаете, на моей памяти впервые, 
чтобы на «Самотлорских ночах» было 
столько праздников для семей, – гово-
рит Регина Горлова. – Я с внуками уже 
успела побывать на мастер-классах по 
изготовлению леденцов, росписи гли-
няных игрушек. Сейчас вот в парке на 
очередном детском празднике. Посмо-
трите на ребятишек. Они счастливы!».

Детворе города на фестивале точ-
но скучать не пришлось. Ведь то, о чем 
мы упомянули в материале – лишь ма-
ленькая толика того волшебства, кото-
рое в этом году нашим детям подарили 
«Самотлорские ночи»! Спасибо! 

«ИВАН КУПАЛА» ПОСЕТИЛИ 
БОЛЕЕ ТЫСЯЧИ ЧЕЛОВЕК

В реконструкции древних обрядов приняли участие  
гости из городов Уральского федерального округа.

Для гостей праздника организаторы уже третьего по счету фестиваля «Иван Ку-
пала» придумали и провели много самых разнообразных игр и конкурсов. Самые вы-
носливые состязались в силовых упражнениях, а любители истории могли присоеди-
ниться к организованной тут же экскурсии в музей-стойбище. Как рассказала в бе-
седе с «Агорой» директор МАУ «Экоцентр» Руслана Галив, в этом году на фестиваль 
в наш город приехали гости из Екатеринбурга, Омска, Новосибирска, Сургута, Ниж-
невартовска, поселков Ваты и Агана – с учетом жителей Мегиона и Нижне-
вартовска всего на фестивальной поляне собралось около тысячи чело-
век. «Древние обряды становятся все более интересны людям, по-
этому надеемся, что в следующем году мероприятия фестиваля 
посетит гораздо больше гостей», – сказала Руслана Богдановна.  

ДАВАЙТЕ СОЗДАВАТЬ ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ! ПРИСЫЛАЙТЕ ВАШИ МНЕНИЯ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ, МАТЕРИАЛЫ И ИДЕИ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ НА ПОЧТУ: GAZETA_AGORA@MAIL.RU!
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9 ИЮЛЯ
Фестиваль уличных видов  
спорта/Нижневартовск

В программе ВМХ, уличный 
роллер-спорт, паркур, скейтбординг, 
а также приглашенный гость, побе-
дитель Чемпионата России по ВМХ 
Макс Чуприн. Начало в 14:00 на рол-
лердроме, в случае дождя фестиваль 
состоится по адресу: ул. Кузоваткина, 
д. 49 - ЦТиПВС «Юность Самотлора».

23 ИЮЛЯ
День города/Мегион

Начало праздничных меропри-
ятий запланировано на 09:00 утра 
субботы, 23 июля. На автодроме 
Северной промзоны в этот момент 
начнется 3 этап Первенства Ураль-
ского федерального округа по мото-
кроссу. 

Основные мероприятия в этот 
день пройдут на Центральной пло-
щади города, где на 16:00 заплани-
рована торжественная церемония 
поднятия флага Российской Феде-
рации. Тут же пройдет награжде-
ние победителей городских конкур-
сов. С восьми часов вечера начнется 
праздничный концерт, на котором 
выступит тюменская группа Live 
band VINIL и коллектив из Москвы – 
«Россияне». Завершится день празд-
ничным салютом в 22:00.

9 ИЮЛЯ
«Рыжее лето»/Мегион

Каждые выходные в июле и августе 
с 16:30 до 18:00 на Центральной площа-
ди будут организованы развлекатель-
ные мероприятия. Свои программы 
при поддержке регионального неком-
мерческого благотворительного фон-
да «МЫ ВМЕСТЕ» предложат управле-
ние культуры и спорта администра-
ции города. Вас ждут веселые состяза-
ния и увлекательные игры, захватыва-
ющие конкурсы и многое другое.

ГЛАВНЫЕ 
СОБЫТИЯ ИЮЛЯ

НА ДВА ШАГА ВПЕРЕД

Текст и фото: Антон Сивков


